

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la
calle del Desengaño, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranzas ó sellos del correo.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.

Madrid un mes, 6 reales.
Provincias, trimestre, 24
Estranjero y Ultramar, 60
Números Uno, 2 cuartos.
Sociedad, 25, 4 reales.

ANO XIV. -- NUM. 935 DE LA MAÑANA, MADRID. -- SABADO 6 DE ABRIL DE 1861. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

Por real decreto de 30 de marzo ha sido nombrado vocal del consejo de Sanidad del reino en la vacante que resulta por fallecimiento de D. Mariano Lorente, D. Ramon Frau, doctor en medicina y cirugía y diputado á Cortes.

En virtud de real orden fecha 26 de marzo, se ha declarado caducada la autorización concedida á D. Manuel José Velarde para constituir la sociedad de seguros mutuos sobre cosechas, titulada *Proteccion agricola*.

D. José Maria Amor, vecino de Utrera, ha sido autorizado por el término de ocho meses para verificar los estudios de un ferrocarril desde Ecija á Osuna.

El gobernador capitán general de Puerto Rico participa con fecha 12 de marzo último que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

El Reino ha censurado que el señor fiscal de imprenta la recogiese por una carta de Ceuta tomada del *Avisador Malagueño*, y permitiese que pocas horas despues circulase esa misma carta inserta en *La España*. A lo cual contesta este periódico que el señor fiscal dejó pasar á uno y otro diario la carta de Ceuta en la edicion de provincias sin duda por evitar los perjuicios de una nueva tirada, y á uno y otro periódico encargó que la retirasen en la edicion de Madrid; pero un descuido involuntario dió lugar á que pasase inadvertida por *La España* la falta que nota *El Reino*.

La primera edicion de *El Clamor Público* de ayer ha sido recogida de orden de la autoridad.

Se asegura que el Sr. Yañez Rivadeneira ha solicitado de la sentencia del supremo tribunal de Justicia.

Dentro de algunos dias principiará el nuevo apeo de las fincas rústicas y urbanas del distrito municipal de Tarragona, bajo la direccion del presidente de la comision de avaluo y reparto de la contribucion territorial de la provincia.

Ya á ser derribada, para volverla á construir de nuevo, la fachada de la parroquia de San Juan de Tarragona, cuyo estado no era muy satisfactorio por la poca seguridad que ofrecia.

Con el título de *Gaceta comercial*, ha comenzado á publicar el Sr. Martí, editor y librero de Aleoy, un periódico-catálogo de los adelantos que se hacen en la imprenta, en la litografía y en las artes mecánicas que tienen relacion con estas industrias.

El 1.º por la tarde salieron por Barcelona en el vapor *Wifredo*, las dos compañías de obreros de administración militar que

han permanecido algunos dias en Tarragona.

En el mes de febrero último ascendieron los ingresos en la depositaria municipal de Granada á 94.379 rs., y los gastos 94.204, quedando por consiguiente un sobrante de 174 rs.

Durante el mes de marzo último, los dependientes de la autoridad prendieron en Granada á 92 individuos por varias faltas y delitos.

El espada Cúcharos ha empezado á trabajar en la plaza de toros de Lisboa, siendo aplaudidísimo en la primera corrida de que tenemos noticia.—En el circo de Pricce, en aquella ciudad, está siendo tambien muy aplaudido el *diablillo* Julio Perez.—Los hermanos Mariani trabajan en el teatro de Variedades de la misma capital.

La carta del príncipe Luciano Murat, que han reproducido los periódicos imperialistas franceses, debe considerarse como un manifiesto. Se ha hecho circular por el reino de las Dos-Sicilias gran número de ejemplares. En Nápoles, donde parece que esta carta circula y se comenta públicamente, cunde la animadversión hacia los piemonteses de una manera prodigiosa.

En Paris circula un folleto muy original y que llama la atención pública, con el título de *La cuestion de las solteras*.

Los presos que últimamente se escaparon de la cárcel de Braga eran todos grandes criminales y algunos de ellos estaban sentenciados á presidio perpetuo. Ninguno de ellos ha sido capturado, cosa que de seguro no hubiera sucedido en España donde raro es el preso que se escapa y no vuelve á caer en manos de la Guardia civil, de lo que son buen ejemplo los 72 que se escaparon últimamente en Burgos y á los pocos dias estaban todos ó casi todos en poder de la autoridad.

Ha sido relevado á su solicitud del mando de la corbeta *Villa de Bilbao* el capitán de fragata D. Miguel Lobo y Malagamba.

Las cantidades invertidas durante el mes de febrero de 1861 en las obras de reuñion y conduccion del canal de Isabel II, ascendieron á 149.472 rs. 60 cént.

Se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que considerándose insuficiente, para las grandes mejoras que reclama la capital de la monarquía, el empréstito de 25 millones que va á colocar el ayuntamiento de Madrid, probablemente pedirá éste autorización para elevar dicho empréstito á la suma de 80 millones.

Dice *El Diario Español* que el debate político iniciado por el Sr. Ruiz Zorrilla, será ocasion de regocijo, no solo para los puros, que hallarán ocasion de desahogar sus iras, sino tambien para los amigos del gabinete que tendrán el gusto de ver justificados sus actos en pleno Parlamento, y

contestadas las acusaciones que se le vienen dirigiendo por la oposicion.

Varios periódicos dicen que cada día cunde mas la alarma entre los comerciantes de Madrid que habitan las tiendas y cuartos bajos, al ver la frecuencia con que se repiten los robos por medio de minas subterráneas, y esto debe llamar muy seriamente la atención de las autoridades. Uno de nuestros colegas añade, que la ronda que se estableció hace poco tiempo para las alcantarillas consta de setenta individuos, poco mas ó menos, y este número es insignificante para los infinitos ramales que hay que recorrer. Creer por lo tanto indispensable que se constituya una seccion de estos vigilantes ó serenos en cada distrito, que se adopten otras medidas mas eficaces de las que ahora se observan, y sobre todo, que la policía, con los recursos que para ello tiene, procure descubrir los perpetradores de tales atentados, entre los que debe haber muchos peones, y tal vez oficiales, de los que trabajaban antes en el alcantarillado; pues las obras que emprenden no se pueden ejecutar sin grande conocimiento y maestría.

Se ha concedido cuatro meses de licencia para atender en Barcelona, al restablecimiento de su salud al brigadier D. Rafael Tarrin y Nuñez, nombrado para desempeñar la capitania del puerto de Sevilla, y se ha dispuesto que durante su ausencia se encargue de este destino el segundo comandante de aquel tercio naval.

Ha sido nombrado segundo comandante del navio *Reina Doña Isabel II* el capitán de fragata D. Francisco Duran y Lira.

El teniente de navio D. Francisco Ristori y Butler, ha sido nombrado secretario interino del colegio naval.

Se ha prevenido á los capitanes generales de los departamentos formen y remitan al ministerio de Marina un plan ó proyecto para el servicio de las bombas de los arsenales, y la instalacion de una ó mas compañías de bomberos dedicadas exclusivamente á este objeto.

Con el fin de cubrir la falta de 80 carpinteros y 20 calafates que son necesarios en el arsenal de Cartagena, se ha mandado que el capitán general de aquel departamento proceda desde luego á hacer el llamamiento correspondiente en las provincias de la comprension de su mando para que los matriculados como hombres de mar que ejerzan ambos oficios se presenten en dicha capital.

Se ha dispuesto se proceda á la matriculacion y abanderamiento de los vapores *Paris* y *Malaga* si reúnen los requisitos de la ley.

Al fin los panaderos se han decidido á bajar el precio del pan en Córdoba, vendiéndose este importante artículo en aque-

lla ciudad desde el miércoles á dos cuartos menos la hogaza.

À las cuatro de la tarde del 30 de marzo fondó en el puerto de Mahon un navio de guerra transporte francés.

La sociedad del ferro-carril de Málaga á Córdoba va á contratar la construccion de todas las obras de la vía en una extension de 50 kilómetros, debiendo verificarse la subasta en breve.

Dice *El Diario Español* que el ministerio de Fomento ha pasado ya há dias al señor Salamanca el pliego de condiciones para la construccion del ferro-carril de Granada, que dicho señor ofreció hacer por la subvencion que acordase el gobierno; á pesar de lo cual, el diputado por el Sagrario no ha tenido por conveniente contestar aun á la comunicacion del gobierno.

Anteanoche se verificó en el teatro del Príncipe la anunciada funcion á beneficio del mangleado compositor señor Gil. Tomaron parte en ella, en union con los artistas del citado coliseo, los del teatro Real, señorita Sarolta y señor Róvere, y el profesor de violin del Conservatorio, señor Monasterio. Todos fueron justamente aplaudidos; pero el último, particularmente, lució su pasmosa ejecucion en el difícil instrumento á que se ha dedicado, arrancando aplausos merecidos de la numerosa concurrencia que llenaba el teatro.

Dícese que dentro de poco se abrirán al público dos ó tres nuevos *cafés cantantes*, que rivalizarán en lujo y buen servicio con el de Capellanes. Tambien para el próximo verano se trata de establecer en el paseo del Prado, varios *cafés* á imitacion de los de los Campos Eliseos de Paris.

Ignoramos con qué fundamento ha dicho *La Crónica*, que el gobierno español ha concedido al rey Francisco II la gran cruz laureada de San Fernando.

Uno de nuestros colegas dice que se han roto las negociaciones entre el Sr. Salas y la empresa del teatro del Príncipe, debiendo continuar por consiguiente el Sr. Delgado al frente de aquel coliseo.

El resultado de las operaciones del Banco de España, espuesto á los accionistas en la última junta general, no ha podido ser mas satisfactorio, hasta tal punto que los individuos que á ella asistieron, convencidos del celo de los empleados del establecimiento y de la parte que les cabe en su creciente prosperidad, acordaron se les aumentase el sueldo. Los beneficios obtenidos en 1860 se aproximan á un veinte por ciento.

Los partidarios mas adictos de Juarez han sido dados de baja en el ejército de Méjico. Los generales Uruga, Ampudia, Guizarro y otros, han sido arrinconados sin miramiento alguno á los servicios que prestaron á Juarez en Veracruz. Zuloga continúa haciendo la guerra por el Sur, y

Mejía por la parte de la Sierra hasta San Luis. Los caminos se hallan todos infestados de ladrones, el comercio paralizado.

El capitán de fragata D. José Maria Tuero ha publicado en *El Constitucional* su segundo artículo sobre la marina española. En él propone, entre otras cosas, que se desarmen los dos navios de vela que tenemos, transformando el mejor, si es posible, en buen buque de hélice; que la única verdadera fragata de vela que tenemos, y que es la *Esperanza*, se transforme en escuela de segunda instruccion práctica de artillería; que cinco corbetas de vela, inclusa la *Cortés*, y tres ó cuatro bergantines, se mantengan armadas, mientras no se reemplacen por corbetas de hélice; que se desarmen todas las goletas de vela, misticos pallebotes, y demás buques menores, á escepcion de 24 pequeños faluchos y trincaduras y 43 escampavias que se destinen á guarda-costas; que se active la construccion del navio de hélice *Príncipe Alfonso* y se le dé un compañero de iguales condiciones; que se apresure la construccion de las fragatas que se hallan en grada y se emprenda la de las proyectadas; que se construyan 16 corbetas, y que se hagan pronto las tres cañoneras blindadas.

Comentando un corresponsal de *El Reino* en Paris, las contestaciones que mediaron entre los jefes de las fuerzas navales inglesa y francesa de las estaciones respectivas de Veracruz, con motivo de haber dado hospitalidad el de la imperial en uno de sus buques al general Miramon, dice que el tono en que están escritas revela el espíritu de rivalidad que existe entre franceses é ingleses, el alto desprecio con que los primeros miran ya á los segundos, hasta en el mar, y la posibilidad de que el día menos pensado, y por cualquier motivo, anden á cañonazos unos con otros los buques de las dos naciones, aun antes que Murat sea proclamado rey de Nápoles.

Sivan de muestra las dos siguientes comunicaciones de la benevolencia con que se tratan la marina de guerra británica y la francesa:—«El oficial mas antiguo de las fuerzas de S. M. B., en el golfo de Méjico, desea saber del comandante del bergantin de guerra francés, *Mercur*, si es cierto, según se ha dicho, que el general Miramon se encuentra á su bordo, pues no puedo creer que sea honor para el pabellon francés ni para su marina el abrigar á un criminal como Miramon Sacrificios, etc.—*Aldham*.—«El comandante del bergantin de guerra de S. M. el emperador de los franceses ha recibido la nota fecha de hoy que le ha dirigido el oficial mas antiguo de las fuerzas navales de S. M. B. en el golfo de Méjico; en contestacion cree deber decirle, que con respecto al honor del pabellon francés, se halla dispuesto á sostenerlo en cuanto llegue la ocasion, y con respecto á la marina francesa, aun no se le puede echar en cara la tacha de la victima de

CLEMENCIA OGE,

Novela original de E. Serret.

TRADUCIDA POR LA SEÑORITA DOÑA J. C. BALMASEDA.

Y era merecedora del respeto de todos.
Hemos dicho que se aburría ya de su soledad, y los dilettanti de la ciudad de C... le aplicaron violas su juramento, pidiéndole con instancia que se dejase oír en un concierto. La artista rehusó prestando el mal estado de su salud, y los periódicos de la ciudad que habian celebrado su llegada, lamentaron la causa de su negativa exajorando el estado en que se hallaba, y contaban casi á las puertas de la tumba: la prensa parisiense, azogiendo con dolor semejantes noticias, las extendió aun más, y el grito de alarma voló por toda la Europa. Laura Monti, para disemular el rumor de su próximo fin, resolvió mostrarse en público, berrando con un nuevo triunfo aquella absurda noticia; y el concierto y el pronto restablecimiento de la prima donna se publicaron á son de trompa tranquilizando á la Europa.

El padre de Clemencia quiso que su hija tomase tambien parte en este concierto, ¡temeridad grande que disculpaba su cariño y el deseo de oír el juicioque de la voz de Clemencia, formaba la ilustre cantante! Laura Monti no pertenecía al número de artistas brillantes á su lado y por el contrario en las representaciones que habia dado durante su vida artística habia agrupado en torno de sí á los cantantes mas queridos del público, y á los dignos de serlo.

—Yo canto mal, murmuraba, si quien canta conmigo no canta bien.

Cuando vió á Clemencia con su sencillez vestido blanco y sus lazos azules, exclamó sin vacilar que una jóven tan linda no tenia necesidad de cantar bien para ser admirada, y así que la oyó, á pesar de que Clemencia cantó con mas timidez que de ordinario, se dirigió á ella, estrechó sus manos con cariño y fijando en la de la jóven su dulce mirada, exclamó:

—Teneis, hija mia, una voz de admirable estension, de maravillosa dulzura. ¿Me permitiréis daros algunas lecciones?

Clemencia, sin poder contener sus lágrimas, besó reconocida las manos de la ilustre artista, mientras su padre miraba á ambas conmovido.

—Escuchad ahora, murmuró Laura, presentándose ante el público, que la recibió con una salva de aplausos.

Laura cantó como no habia cantado nunca, ó mas bien, como acostumbraba á cantar siempre; su alma impresionable se exhalaba en las tiernas notas que modulaban sus labios, y cuanto sentia y soñaba, su mágica voz lo transmitia de un modo comprensible á todos. Su brillante triunfo admiró en general y colmó de alegría á las que envidiaban el talento de Clemencia, que se vió de nuevo distinguida por la artista, escuchando de sus labios estas palabras fisonjeras:

—Como yo canto, cantaréis en un año y en dos! ¿quien sabe! acaso mucho mejor.

Durante el concierto, Laura estuvo al lado de su discípula, como ya la llamaba, admirando tanto candor y tanta hermosura. El padre de Clemencia la suplicó fuese á comer á su casa al día siguiente, aceptando la artista y acordando que aquel día se daría la primera leccion. La distincion que obtuvo Clemencia fué objeto de todas las conversaciones, mezclándose al triunfo de la Monti, y dando el golpe de gracia á

mas de un amor propio que estaba y mortalmente herido.

Laura Monti, no solo comió al día siguiente en casa de Mr. Oge, sino que repitió sus visitas y en cada una revelaba algun secreto de su arte á su jóven discípula, que hizo rápidos progresos, modulando su voz y elevando su alma á la esfera donde veia colocada la de su ilustre maestra.

Clemencia admiraba con transporte los progresos de su propio talento, cultivándole mas y mas, no tanto por los triunfos que conseguir pudiera, como por profundizar el arte. Cantar con su maestra en presencia de su padre, hé aqui toda su ambicion! El día en que Laura le anunció que la llamaba á Londres una contrata ventajosa, la jóven tuvo un verdadero pesar el que trató de mitigar su amiga, instándola para que con ella diese un concierto en obsequio de los pobres. ¡Que noche para monseñor Oge! ¡Cuan orgulloso estaba aquel pobre padre y cómo conmovian su corazón las palmeadas del auditorio!

Por fin, llegó el día en que profesora y discípula tuvieron que separarse.
—Hasta la vista, hija mia, exclamó Laura depositando en la frente de Clemencia un último beso: no sé cuándo ni dónde, pero tengo la seguridad de que un día nos veremos; si yo pudiera leer en el porvenir os daría una cita para el teatro italiano en Paris; pero quien sabe si ya tendré en él mi puesto ó si otras artistas de merito mayor... acaso mañana vos misma me reemplazaréis.

La emocion que sentia Clemencia, no le permitió comprender estas últimas palabras, que su padre se guardó bien de explicarle; despues de haber formado él mismo el talento de su hija, abrigaba un temor invencible de que la aficion que el mismo

sintió hácia el teatro se desarrollase en su hija, y para distraerla de semejantes pensamientos, si acaso los abrigaba, llamó su atencion sobre la misteriosa tristeza que manifestó Laura Monti al despedirse.

Un año corrió: año no menos brillante para Clemencia que los anteriores, y en el cual avanzó en el camino de la vida como por una senda alabrada de flores, que no tenia ni fruuta de bajarse á recoger. Clemencia disfrutaba de la benevolencia universal, con el candor que disfruta una niña: el mismo placer encontraba al escuchar una galantería de un jóven que de un anciano; para todos tenia la misma dulzura, la misma sonrisa. ¡Dichosa tranquilidad que no siempre sabe conservar el alma! En la cándida indiferencia de un jóven, se revela la dulce tranquilidad de un corazón que no ha combatido ningun dolor, ningun desengaño.

El padre de Clemencia, en medio de tantas satisfacciones, abrigaba un secreto pesar: queria casar á su hija. Un presentimiento inexplicable le impacientaba: ¡pero cómo encontrar un hombre que la mereciera! En cuantos se fijaba eran indignos de recibir semejante tesoro. Por otra parte, unos tímidos en demasia, otros en estremo exigentes respecto de intereses, no osaban acercarse á Clemencia, que no ostentaba mas dote que su talento y su virtud. Este rumor se encargaban de divulgarle todas las madres, que miraban con enojo el valor de Clemencia, añadiendo que solo un príncipe de *Les mil* y *van noches* ó un loco, podría ser su marido. ¡Se presentaría alguno de los dos? Difícil mente.

Mr. Oge estaba muy lejos de apreciar así la cuestion, y la dificultad, según él, no consistía en la falta de pretendiente para su hija, sino en que no habria ninguno que la mereciera.

En este estado las cosas, una desgracia imprevista vino á turbar la tranquilidad de la familia Oge. Al día siguiente de una espléndida comida, en la cual, el administrador se habia mostrado prodigo de entusiasmo y de apetito, tuvo que guardar cama, viéndose obligado á abandonar para asistir á otra comida que daba el corregidor, y la cual no se creyó dispensado de asistir. En ella notaron que Mr. Oge habia comido y bebido con poco gusto, alarmándose Clemencia del comediamento de su padre.

Aquella misma noche la jóven inquieta se dirigió silenciosamente á la alcoba de su padre por ver si dormia: este la llamó al alcobarla, la hizo sentar á su lado, la colmó de caricias y le aseguró que se sentia muy mal, á cuyas palabras Clemencia arrojada en lágrimas corrió á despertar á su madre.

Des dias despues el administrador de la fortuna de C... habia muerto.

II.

Los dos hermanos.

Mad. Oge comprendió á primera vista la estension de su desgracia y el valor de la perdida que ella y sus hijos acababan de sufrir. Acostumbrada á ver siempre á su marido delicado, habia acabado por no prever mayor peligro, y su muerte fué una impresion tan inesperada que necesitó todo el vigor de su naturaleza para no sucumbir. Apoyada en el cariño de sus hijos, y muy particularmente en el que profesaba á Augusto, trató poco á poco de mitigar su dolor.

El de Clemencia no fué menos profundo: su amargura se exhaló en abundantes lágrimas, y pasada la primera impresion procuró guardar sus pesares en el fondo de su alma y conservarlos en ella eternamente. Ni un instante reflexionó que al perder á

Santa Elena ni del desembarque de Gro noble. Sacrificios, etc.—Leroy.

No es grande la concurrencia en ganados que se nota en Sevilla para la feria. En la de carneos han estado los precios altos, y las ventas escasas.

El 8 debe subastarse en Sevilla las obras del pedestal, sobre el que ha de colocarse la estatua del célebre Murillo.

Ya se está tratando en Sevilla de celebrar una reunion con objeto de arbitrar recursos para presentar en público, el año próximo venidero, la cofradía del Santo Entierro, con un lujo inusitado, y de una manera nueva bajo el punto de vista de la exacta copia de tan sagrada ceremonia con arreglo á la tradicion cristiana.

En Villanueva y Geltrú se administró el Viático á los presos de la cárcel el primer día de Pascua, sirviéndoles después el ayuntamiento una abundante comida.

El miércoles salió de Valencia para Miravido el ejecutor de la justicia, custodiado por alguna fuerza armada, en cuya poblacion ejercerá hoy su terrible ministerio, en la persona del reo Francisco Ferrer é Ibañez, que como ya hemos dicho ha sido condenado por la audiencia de aquel territorio á la pena de muerte en garrote, como autor de un asesinato. El reo tiene 28 años y era vecino de la villa de Náquera.

La prensa de Cádiz confirma la noticia telegráfica que dimos referente á que el general Miramon trata de establecerse, por ahora, con su familia en aquella ciudad.

El miércoles por la tarde, hallándose varios albañiles ocupados en la demolicion de una casa de Valencia, se desplomó una pared sobre dos de aquellos infelices, quedando el uno muerto y el otro herido gravemente.

Ha fallecido en Puerto-Rico el joven y distinguido abogado y auditor de Marina, D. Eleuterio Jimenez.

En la funcion que prepara el director del teatro del Principe, Sr. Delgado, para el día del aniversario de la muerte de Cervantes, se podrá en escena un entremés del inmortal autor del Quijote, cuyo titulo aun no podemos anunciar por no haberse elegido. Después del entremés, se ejecutará la obra D. Quijote en Sierra Morena, que compuso años hace el eminente autor don Ventura de la Vega, quien se ocupa actualmente en refundirla. Esta terminará con una alegoría de la vida del insigne manco de Lepanto, en la que se leerán composiciones poéticas de distinguidos escritores.

El domingo último llegó á la Coruña el capitán general de marina del departamento del Ferrol.

La prueba oficial del latín del señor Monturiol parece que se verificará en el puerto de Alicante el 10 del actual.

Tanto las nuevas aguas potables que se continúan á Alicante, como el alumbrado público por medio del gas, parece que se inaugurarán pronto y en un mismo día.

El sábado último hubo una rifa entre varios marineros extranjeros en una casa de Cádiz, resultando heridos tres de ellos, que fueron conducidos al hospital por los agentes de la autoridad.

El Sr. Rorica y la compañía dramática que dirige comenzaron sus tareas el domingo último en Cádiz, siendo aplaudidos

con entusiasmo por el numeroso público que llenaba el teatro.

En París, como en todas partes, reina la mayor incertidumbre respecto á la guerra y la paz. Austria y el Piemonte concentran tropas como si estuviesen en vísperas de la guerra. Austria, dice La Patrie, se prepara evidentemente á la guerra y parece desearla al mismo tiempo que se guarda de tomar la ofensiva. Cada día se dirigen á la frontera del Veneto nuevos regimientos, caballería y material de guerra. El ejército piemontés se compone de 160,000 hombres y podría aumentarse hasta 200,000, número que se cree suficiente para hacer frente á los austriacos.

El Clamor de ayer dice que han venido llamados por el gobierno para tomar parte en las votaciones del Congreso, el comandante general de Ceuta y el general Elio. El comandante general de Ceuta ha venido para consultar á los médicos y el general Elio está con licencia en Pamplona.

En la última semana de marzo estuvo bastante embriagado el mar por las costas de Menorca. A consecuencia de la marejada arribó el vapor de guerra francés Naval, procedente de Argel, que salió así que calmó el temporal para las costas de Francia.

Parece que se ha encontrado la rotura del cable submarino de la Argelia en las inmediaciones de la costa de Mahón, y que previa la competente superior autorización, se trasladará el punto de amarre desde el cabo de la Mola á la cala de San Esteban. En este caso los nuevos postes alambra terrestre se colocarán al lado derecho del camino de Villa Carlos y San Felipe.

Parece cosa decidida el que se establezcan los frenos Castelvi en el ferrocarril de Sevilla á Cádiz.

Una carta de París dice que el gobierno francés ha regalado al museo Cluny otra corona gótica hallada como las que ya posee aquel museo en las inmediaciones de Toledo.

El alcalde de Córdoba ha recibido una expresiva carta del diputado por aquella ciudad, señor general Echagüe, rogándole que se sirva dar las gracias en su nombre á los electores que le eligieron su representante en el Congreso.

El miércoles por la noche, dice un diario de Valencia, se verificó un acto semi-gastronómico, financiero, lunaresco, que en Madrid y Barcelona se acostumbra celebrar el día de Ceiza. Algunas muchachas y mozos de buen humor vimos que paseaban con lices y algazara una enorme sardina, introduciendo de este modo la costumbre del entierro de este animalito, en tiempo mas oportuno que en las demás poblaciones.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer, desazanan al 3, y según ellas, el trigo estaba el 31 del pasado en Cáceres, á 50 rs.; en Carrion, á 42; el 1.º del actual, en la Coruña, á 14 1/4 ferrado; en Oviedo, de 60 á 72; el 2.º en Sevilla, de 55 á 60; en Jerez, de 56 á 60; el 3.º en Zaragoza, de 17 1/4 á 20 1/2; en Córdoba, de 48 á 52, y en Valladolid, á 43.

La cebada estaba á iguales fechas: en Cáceres, á 33; en Carrion, á 20; en la Coruña, á 13; en Oviedo, de 40 á 44; en Je-

rez, de 30 á 36; en Zaragoza, de 8 á 9, y en Córdoba, á 33.

El centeno en Cáceres, á 36; en Carrion, á 24; en la Coruña, á 9 1/2; en Zaragoza, á 12.

El maíz en la Coruña, á 12 1/2; en Oviedo de 48 á 50; en Zaragoza, de 10 1/2 á 11, y en Jerez de 55 á 56.

Los garbanzos en Cáceres, á 80; en Carrion, á 40; en Sevilla de 70 á 100, y en Zaragoza, de 36 á 46.

El aceite en Cáceres, á 60; en la Coruña, á 61; en Sevilla, á 50, en Zaragoza, de 54 á 60, y en Córdoba, á 58.

La harina en Santander el 2.º, de 18 1/8 á 18 1/2.

El Diario de Barcelona se lamenta de que la cúpula de aquella catedral se halle en un estado ruinoso y no se destina cantidad alguna para proceder á su reconstruccion.

El 31 de marzo se verificó en las oficinas de ingenieros de Mahón la subasta para la escavacion de 47,728 varas cúbicas de tierra y piedra que han de hacerse en el recinto de la fortaleza de Isabel II. El tipo era de 11 reales por vara y quedó adjudicado al precio de 6 rs.

El príncipe Gortschakoff ha dirigido una circular á los agentes rusos en el extranjero, confirmando las intenciones liberales de Alejandro respecto á Polonia.

En Francia no se duda de las disposiciones liberales del joven emperador de Rusia; pero se opina que debe empezar la reforma por la destitucion ó cambio de los funcionarios que con sus actos han provocado las iras populares.

El día 1.º de este mes habia estallado un motin en Kalisch á consecuencia de una encerrada al director del círculo y en el que tomaron parte tres mil personas, teniendo que intervenir las tropas para restablecer el orden.

El reconocimiento de la unidad italiana hecho por Inglaterra, se funda en que, según ha declarado lord Palmerston, lo ocurrido en Italia es obra de Inglaterra.

El gobierno francés ha presentado al Cuerpo legislativo, un proyecto de ley relativo á los derechos de aduanas sobre los granos, harinas y otras sustancias alimenticias. En este proyecto se suprime la escala móvil y se la reemplaza por derechos fijos en la importacion, derechos que varían de 50 á 75 céntimos por cada 100 kilos en los granos, y de 75 céntimos á un franco 75 c., en las harinas, según la bandera que importe ó el punto de donde procedan.

Los últimos despachos de Viena dicen que el emperador acababa de desecher el programa de M. Deak, jefe del partido democrata en Pesti, pidiendo la separacion absoluta de Hungría, del Estado de Austria, declarando que se ataña á las concesiones concedidas por él; determinacion por la cual se eria retiraría su dimision M. de Schmerling.

Las últimas cartas de Nápoles dicen, que á consecuencia de una reunion de pretendidos garibaldinos, se habia prohibido las camisas rojas que se empeñaban aquellos en usar, anunciándose para el día siguiente 31, una demostracion.

El ministro inglés en esta corte, mister Buchanan, ha pasado ayer al real sitio de

Aranjuez, á despedirse de S. M. la Reina, pues hoy á la noche sale para su nueva plenipotencia en el Haya. Hoy se dice que acaso el nuevo ministro no llague á Madrid, sino al fin del mes actual ó á principios de mayo.

La tropa y los guardias nacionales de Nápoles desarmaron el 3 á los bullangeros, á pesar de su resistencia.

Dícese ayer con referencia á noticias de Lisboa, que el gobierno español ha dirigido al portugués, una nota invitándole á apoyar la conservacion del poder temporal del Papa; y hasta se añade que en el mismo sentido se ha dirigido al gobierno francés.

En Lisboa se decía el día 2, que el gobierno habia recibido una nota del francés, con motivo de la real orden en cuya virtud se procede al despojo de los bienes de las Hermanas de la Caridad.

Parece que el gobierno está resuelto á que se discuta artículo por artículo la ley de imprenta, á pesar de lo cual cree que podrá quedar sancionada antes de la terminacion de la presente legislatura, y en vista de la resolucion del gobierno, dícese que han desistido de su idea los diputados de la mayoría que deseaban que se planteara el proyecto por autorizacion. Con motivo de este asunto, el gobierno ha declarado á sus amigos que es enemigo de toda clase de autorizaciones.

Un proceso vergonzosísimo para la industria inglesa concierne la atencion pública en Londres. La casa de Floss y Elliot ha suministrado al gobierno francés el cable submarino de Mallorca á Argel. Ante los tribunales se ha probado que una casa rival, la de Newal y compañía, habia ganado á un operario de la fábrica de Floss y Elliot para que introdujese puntas de acero en el tejido del cable á fin de interrumpir el aislamiento é impedir la trasmission de la electricidad. La casa de Newal y compañía ha sido condenada á pagar á los señores Floss y Elliot 250,000 francos por daños y perjuicios.

Se asegura que si la comision de reforma electoral no presenta en breve su dictamen, al menos el Sr. Polo formulará un voto particular que antes de quince días dejará sobre la mesa del Congreso.

Decididamente el lunes próximo reproducirán los diputados progresistas puros, por el órgano del Sr. Zorrilla, su interpeccion sobre la política interior del gabinete.

El Consejo de Estado ha despachado anteayer el espediente formado para la distribucion de donativos á los inutilizados en Africa opinando de acuerdo con la junta general de Madrid, que deben distribuirse cuatro millones de los recogidos entre los individuos inutilizados de la clase de tropa; con la sola diferencia de que la junta quería que se les formase una renta sobre la deuda del Estado, y el Consejo opina porque se entregue á cada uno lo que le correspondiera en metálico. La junta, pues, aguarda á que el gobierno señale los que deban ser agraciados para distribuirles los donativos.

Ayer mañana hemos recibido además los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

En el Parlamento continúa la discu-

sion sobre los asuntos de Nápoles. Garibaldi no ha asistido á la cámara por hallarse indispuesto.

Viena 4. Es positivo que cincuenta hombres al mando de Mierolanski han desembarcado en Spitz, se han unido á los montenegrinos y han cortado los telégrafos.

Festh 4. Los diputados asistirán á la apertura de la Dieta en Buda, y considerando aquel acto puramente ceremonial fijarán el día de la primera sesion. El partido democrático está decidido á votar la separacion absoluta.

Trieste 4. Dos buques turcos han llegado al Adriático. La puerta otomana declarará el bloqueo de la Albania.

Ha sido aprobado por el ministerio de Fomento el proyecto de carretera desde el Carpio á Jaen, pasando por Bujalance y Porcuna.

La comision del Congreso que ha de dar su dictamen sobre el importante proyecto de ley de vias férreas á las cuencas carboníferas tiene muy adelantados sus trabajos. En la reunion celebrada el miércoles fueron aprobados los principales artículos que llevó formulados el secretario de la misma Sr. Paz; y solo falta fijar el interesante punto de las tarifas de transporte del mineral para terminar el trabajo y someterlo en seguida al Congreso. Los señores Uria, Arduz y Paz quedaron encargados de formular este punto sobre el cual recayeron los debates prolongados de la última sesion.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier deben salir inmediatamente para Inglaterra. La causa de este repentino viaje es la grave enfermedad de su señora madre. El gobierno de S. M. ha puesto á disposicion de SS. AA. el vapor Marqués de la Victoria, que los espera en Cádiz, desde donde debe conducirlos á Plymouth.

Anteayer no ocurrió novedad en Ceuta ni Tetuan.

Por el gobierno de la provincia de Madrid se recuerda, para su fiel cumplimiento, la real orden de 5 de julio de 1843 en que se previene que no se haga uso para documentos oficiales del papel continuo por los incongruentes que ofrece en razon á carecer de resistencia al atado de los legajos, al roce, etc., con grave perjuicio de la conservacion de los documentos extendidos en dicha clase de papel.

El Sr. D. Teodoro Ibañez, doctor en jurisprudencia, acaba de publicar en esta corte un interesante opúsculo titulado Don Quijote de la Mancha en el siglo XIX. El autor de este folleto se propone resolver las cuestiones siguientes: ¿Por qué agrada tanto en el día la lectura del Quijote? ¿Existen hoy locos semejantes al héroe manchego? ¿Hay hombres parecidos á Sancho Panza? ¿Podría aplicarse á los farsantes políticos del siglo XIX la critica que encieran las aventuras del ingenioso hidalgo?

De un momento á otro debe presentarse en la mesa del Congreso el dictamen de la comision de contabilidad municipal, completamente de acuerdo con el gobierno.

Las fiestas de Semana Santa se han celebrado en el templo católico de Tetuan con mucha solemnidad, estrenándose un precioso monumento debido al comandante de Mallorca Sr. Maso y Moreno. El monumento fué visitado por todo el mundo. A las cinco de la tarde penetraron en

sa padre perdia un protector ó un amigo en el cual se fundaba su porvenir y su fortuna: le lloró tan solo porque le amaba.

Que de incidentes dolorosos siguieron á aquella desgracia! Peseo que dejar los magníficos salones de la Administracion para ocupar una casita humilde á un estrecho de la ciudad: preciso fue ir empujando uno á uno sus preciosos muebles que parecían ir á ocultar su dolor al ver que habia terminado su brillante época. Hasta el piano se creyó no podria colocarse en la nueva casa, y Clemencia propuso venderle y comprar otro mas reducido á lo cual su madre se opuso, y ambas lloraron ante este incidente separándose en breve su madre de los brazos de Clemencia en busca de su querido Augusto, porque consuela mas el llanto que se vierte en el seno del ser mas querido.

Mad. Oge fiel al sistema de su marido, trató de salvar las apariencias y no reveló ni aun á su hija la humilde fortuna á que se veian reducidos. Gastó en los lutos cuanto fue necesario, conservó su criada, mas que por lo necesaria que le fuese, porque sabia era su condicion hacendosa, por el bien parecer; y de este modo todos sus amigos no pudieron menos de esclamar:

—Indudablemente esta familia tiene bienes de fortuna puesto que no altera su vida y sus costumbres.

Su desgracia excitó la simpatía de todo el mundo: la muger del Corregidor les hizo tres visitas en un mes y el Corregidor mismo les prodigó amables ofrecimientos.

—¡Pobre niña! murmuraba esta contemplando á Clemencia; á que le sirve ahora ser hermosa y saber cantar! ¡No valdria mas que supiese coser?

Y se despedía de ellas ofreciéndoles de

nuevo su amistad y su proteccion especialmente para el pequeño Augusto.

El exagerrado cariño que Mad. Oge profesaba á su hijo, no le llevó hasta imponer á Clemencia una posicion menos grata en la casa materna que la que habia disfrutado. Lejos de proponer á su hija trabajos á que no estaba acostumbrada, la instaba á continuar sus estudios de lectura, música y bordado, esclamando conmovida:

—Respetamos la voluntad de tu padre. Tu talento formaba su alegría y toda su ambicion se cifraba en que llegases á ser una cantante de primer orden: procura cumplir sus deseos, y aunque yo no se para que te podrian servir semejantes estudios, nos basta que tal fuera su voluntad. Ambas se abrazaban entonces vertiendo abundante llanto y podria decirse que Mad. Oge halló en su dolor el primer sentimiento de amor maternal para su hija. En tales momentos la contemplaba con cariño murmurando:

—¡Cómo te pareces á él!

—Y añada con amargura:

—¡Y mi pobre Augusto, que no se le parece!

Estas palabras pesaban sobre el corazón de la joven que acababa de dilitarse con esa pasion ante aquella muestra rara de amor maternal. Entonces hizo alguna reflexion dolorosa, pero lejos de darse por sentida se sometió con mas abnegacion que nunca á todos los caprichos de su hermano.

Augusto continuaba asistiendo al colegio, y merced á su natural pereza, habia adquirido la costumbre de no trabajar mas que secundando por su hermana, ó mas bien de hacerla estudiar por él. Clemencia, pues, tuvo que volver á repasar el griego y el latín, recitando todas las lecciones de su hermano, aprendiéndolas por él, y creyéndose recompensada con una mirada cariño-

sa de su madre. Sin embargo, semejante sistema de educacion debia tener un resultado funesto, y los malos instintos del niño crecieron en efecto con mas libertad.

Fuerza es decir que abandonado á sí mismo hubiese aprovechado menos aun las lecciones de sus profesores: Clemencia se las enseñaba, se las explicaba con mas sencillez y á él no le faltaba comprension; pero era pereoso, distraído, tenia en fin todos los defectos de un niño mimado.

Vanidoso hasta el exceso, se indignaba ante la idea de no ser el primero de la clase, y al acercarse los exámenes el deseo de brillar excitaba su aplicacion. Clemencia, con su tacto especial, resolvió sacar partido de este defecto asociando á sus lecciones domésticas uno de sus compañeros. Comunicó el plan á su madre, que lo halló excelente, y se convino en que el otro discípulo de Clemencia seria el hijo del corregidor, del importante y poco simpático personaje que ya conocen nuestros lectores.

Julio, que tal era el nombre del hijo del corregidor, tenia dos años mas que Augusto y formaba á la vez la alegría y la desesperacion de su padre; la alegría porque era hijo único, porque se le parecia en la parte física y moral, y la desesperacion, porque no habia medio de enseñarle. Era un joven de un tipo vulgar, de un rostro tostado, de negra y áspera cabellera y cuyo carácter no era mas agradable que la figura: parecia estar siempre de mal humor, mostraba inclinacion á ejercicios violentos, y cuando le reprendian su indolencia esclamaba que no tenia necesidad de trabajar porque su abuela le habia prometido darle un millón de reales para él solo y además su padre era muy rico. Esto hacia reír á Mr. Moreau que, reprendiendo su hileridad, acababa por reír á Julio, al que pronosticaba que seria siempre un estúpido.

Mr. Moreau aceptó con entusiasmo la proposicion de Clemencia de hacer participe á su hijo de las lecciones que daba á su hermano, y como Julio era un émulo fácil de vencer, la joven pensaba ofrecer á su hermano un estímulo que no le hiriese su amor propio. Mad. Oge añadió que Julio era el mejor camarada de Augusto, que no consentiria que otro niño entrara con tal frecuencia en la casa y quedara resuelto que Julio Moreau acudiría mañana y tarde á recibir lecciones de Clemencia, estrechándose mas y mas los lazos que unian á las dos familias.

El resultado ni fué tal como Clemencia deseaba, ni dejó de sorprenderla. Su hermano, creyéndose superior á Julio, y desafiando una fácil victoria, no se mostró mas estudioso; pero Julio revió de repente una inteligenca que nadie habia sospechado en él. Escuchaba á Clemencia con una atencion estupida, y poco á poco esta atencion se fué tornando rica de inteligenca. La dulce voz de la joven impresionaba aquel entendimiento, rebeldé á las lecciones de muchos profesores, y mientras Augusto con un pretexto cualquiera se alejaba, Julio rogaba á su maestra repitiese la leccion, escuchando con extasis sus palabras.

—Comprendes Julio? murmuraba dulcemente la joven.

—Si, si, pero, respondia el discípulo, repitiendo hasta las mas pequeñas observaciones que le habian hecho.

En breve el esterior de Julio se trasformó como su inteligenca: de aulaz y grosero, se volvió dulce y simpático. Sus padres se sorprendieron agradablemente con semejante cambio, á bien el corregidor, que habia querido á su hijo mas por sus defectos que por sus cualidades, veia con sentimiento su visible cambio, temiendo

verle desconocer las ventajas de una vida positiva.

¿Era una escepcion Mr. de Moreau? De ningún modo. Era uno de esos hombres frecuentes en nuestra sociedad, que presontan el dinero un culto que tiene algo de cómica gravedad. Mr. de Moreau estaba muy lejos de ser un necio, aunque mirase con predileccion á las personas que mañaban con mejor resultado su fortuna, hablaban con mejor resultado su fortuna, hablaban con facilidad, aunque preferia no cojer la pluma. Su carácter preferia no cojer la pluma. Su carácter preferia no cojer la pluma. Su carácter preferia no cojer la pluma. Su carácter preferia no cojer la pluma.

Debiendo su fortuna al comercio, admitió distribuir las de la provincia con conciencia y desinterés, ostentando con orgullo la cruz de la Legion de Honor, lo que hacia esclamar de sus admiradores, que el rey un día le confiaría acaso mas altos destinos. En la confianza de sus altos destinos, en los cuantos su conducta privada era un jefe de familia modelo, y para acabar de pintarle á diestro que era un hombre de cincuenta y cinco años, pequeña estatura, grueso con bastante calor, el cabello cano, las cejas espesas y la mirada viva y penetrante. No debemos omitir que tenia una mano blanca y cuidada que hacia admirar con mucha frecuencia.

Poco podemos decir de la esposa del corregidor: era una mujer morena, de poco cuerpo, y tan amable como brusco su carácter. Ella sola sabia reprimir el carácter de su marido, que la abandonaba el recinto interior de la casa, dominio que ejercaban los maliciosos de esta especie, en alguna infidelidad de su marido.

(Se continuará.)

el templo a los señores y oficiales del ejército, presididos por el general Taron, que celebró ese día la parte del sacrificio. Presidido en los oficios de la Iglesia el subdelegado castrense D. Carlos María de Córdoba, auxiliado de D. Neri de Panza y de los misisioneros y de los dignos capellanes del ejército de ocupación.

Parece que la minoría progresista del Congreso se trasladará el domingo al Pardo, pero, aunque hace tiempo que los progresistas tienen la costumbre de reunirse los días festivos fuera de Madrid, se nos figura que esta vez el viaje tiene más de un carácter que de político.

Ayer tarde ha corrido en la Bolsa la noticia de que Su Santidad había muerto. Nosotros creemos que esta noticia carece de todo fundamento, pues no ha llegado a Madrid parte alguna particular u oficial que la confirme.

El Consejo semanal que preside S. M. la Reina se verificará el domingo próximo en el Real Sitio de Aranjuez, a donde el mismo domingo se trasladarán todos los ministros.

Al fin los gobiernos de Francia e Inglaterra se han puesto de acuerdo en la cuestión de Siria, decidiendo enviar mas fuerzas, así de tierra como de mar a aquel país.

El Pensamiento Español de ayer tarde, dice, y con razón, que se trata de formar atmósfera en favor de la unión de España y Portugal, hablando todos los días de ella. La verdad, sin embargo, es que el pueblo portugués teme por su independencia cada vez que se habla de anexiones, y que por ahora en ninguno de los dos países esta idea ocupa más que a dos docenas de cabezas.

Anteayer tarde a las tres se verificó la reunión de diputados aragoneses promovida por el Sr. De Pedro para ocuparse de las principales obras públicas que deben llevarse a cabo en Aragón. La excitación de los diputados asistió a la reunión el señor ministro de Fomento. La sesión duró mas de tres horas; pero fué en extremo aprovechada y dará grandes resultados para aquel país. Quizan los diputados y así la manifestaron que se terminase el canal de Termito paralizada por una sentencia administrativa obtenida por el concesionario, y el señor marqués de Corvera ofreció que antes de la terminación del mes de abril llevaría a las Cortes un proyecto de ley que removería toda clase de obstáculos.

Pedían los diputados que el canal imperial de Aragón lo mismo que la canalización del Ebro fuesen más útiles a las provincias aragonesas y el ministro ofreció ver el modo de que este deseo se realizase elevando las aguas del canal para que pudieran regar grandes campos y uniendo en Estratón el canal imperial con las obras de canalización del Ebro.

Espusieron los diputados la gran importancia de las ciencias carboníferas de la provincia de Teruel, donde informes facultativos dicen que existen hasta dos millones de toneladas de carbón, y el ministro de Fomento ofreció que a principios del próximo verano pasara una comisión facultativa al terreno para ver si tenía la importancia que se decía y proponer al gobierno no solo el medio de utilizar el carbón, sino de extraerlo, si era necesario, por un ferro-carril. Exigieron por último, los diputados, que con arreglo a la ley de su concesión, el ferro-carril de Zaragoza a Alcañiz terminara en la capital, y el señor marqués de Cervera, contestó que examinaria con todo detenimiento lo que se presentaba y que tratara de hacer compatibles los intereses de todos con el respeto debido a la ley. Los diputados salieron altamente satisfechos del ministro, en quien hallaron, además del deseo de complacerlos, un vivo interés por las mejoras públicas y un perfecto conocimiento de las que se le propusieron como indispensables para el fomento de las provincias aragonesas.

Y vuelven a correr noticias de que la evacuación de Roma por las tropas francesas está muy próxima. Creemos que la evacuación está aún muy lejana.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 5. Se ha constituido la comisión de inundaciones. El pueblo de Los Barrios es el único de la provincia que pide socorros.

Se ha cerrado la suscripción para la compañía de Navegación. Las acciones suscritas ascienden a 7.200.

París 5. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés 67.75; el 4 1/2 a 95.60; el 3 por 100 interior español a 66.00; el exterior a 60.00, la diferencia a 11 1/2 y la amortizable a 60.00.

Londres 5. Quedan los consolidados de 3 1/2 a 84.

Las noticias de Berlín confirman el fin de Kulsch y según cartas del día 2, e anterior se había verificado aquel rompimiento los vidrios de las ventanas de la casa del comisionado, que tuvo que refugiarse en la casa de los cadetes. Posteriormente fué también asesinado el ayudante sustituto que le recomendaron y el presidente del tribunal y el inspector de las escuelas sufrieron como el director su correspondiente encerrada. El orden se había establecido efectivamente.

El texto de la circular remitida por el príncipe Gortschakoff a los agentes diplomáticos rusos en el extranjero, dice: Rusia y Europa tienen la prueba de que el emperador lejos de oponerse o retardar las reformas, toma la iniciativa y las prosigue con perseverancia. El emperador quiere que lo que concierde sea una verdad colocada a Polonia en el camino de un progreso regular.

Una noticia importante nos han traído los periódicos ingleses, y es: que los católicos irlandeses del Parlamento habían manifestado a lord Palmerston que si su política favorecía los proyectos de Cayour respecto a Roma, capital de su reino de Italia, estaban decididos a separarse del ministerio y a colocarse en la oposición, añadiendo que el ministro había prometido dar una satisfacción a los diputados católicos.

Se espera en Oviedo que pronto comenzarán las obras del ferro-carril de Trubia al Berrón cuyos estudios y proyectos están al despacho en el ministerio de Fomento.

En el mes de marzo se han estrajido de Jerez para el extranjero 76.151 arrobas de vino y del puerto de Santa María 91.953.

El ateneo catalán ha mandado pintar un cuadro al óleo que representa al celebre trovador Ausias March, leyendo sus poesías al príncipe de Viena, cuyo cuadro ofrecerá aquella sociedad como premio a la mejor poesía que se presente en los próximos juegos florales.

La nueva compañía lírica que ha comenzado a trabajar en Oviedo no ha gustado mucho al público.

Los movimientos antianexionistas se multiplicaban a la última fecha en Sicilia.

El vapor *Ercole* que hacía el servicio entre Nápoles y Palermo se ha perdido precipitándose a los pasajeros que conducía.

El Sr. Lopez Moreno ha establecido en las inmediaciones de Granada una gran fábrica de fundición de hierro, en la que se elaboran con la mayor perfección toda clase de piezas fundidas y particularmente las destinadas a las labores del campo. Aprovechando las abundantes aguas y la situación topográfica de aquel término parece que se tratarán de establecer otras fabricas destinadas a distintos ramos de la industria.

El tifus invadía los hospitales de Nápoles a las últimas noticias habiendo caído enfermas la mayor parte de las hermanas francesas de la caridad.

Las últimas noticias de Roma confirman la llegada de los 80 furgones piemonteses a las puertas de la ciudad; pero habiendo manifestado el jefe que los mandaba que solo una equivocación involuntaria le había conducido allí, volvieron a temar el camino de Terzi por disposición de monsiur Goyon.

La Semana Santa ha sido en casi toda la Península lluviosa y fría pero en cambio la Pascua de Resurrección ha pasado en medio de la mayor animación, a la que ha contribuido mucho el tiempo apacible que por todas partes se disfruta.

Las nuevas y grandes construcciones civiles que se están verificando en París encarecen el precio de las habitaciones, lo mismo que en Madrid, porque aunque de la estadística urbana resulta que el número de las casas demolidas es inferior al de las edificadas, las condiciones de aquellas eran mejores por cuanto albergaban mayor número de individuos y las habitaciones eran más acomodadas a las necesidades de las clases media e inferior. Aquellas tenían en sus pisos altas habitaciones reducidas en gran número o aisladas y estas, las nuevas, vienen construidas, aun en los pisos elevados solo tienen cuartos de precio elevado.

El emperador de Austria abrirá en persona la Dieta húngara; de reemplazará el archiduque Maximiliano. La coronación se ha aplazado indefinidamente. El estado de los animos es grave en Hungría, a donde se han enviado varios regimientos que de ben reforzar las garniciones de Temeswar y Komorn. Asegúrase que Austria ha manifestado al

gobierno francés, que respetará las estipulaciones de Zurich y no atacará las posesiones del Piemonte mientras la actual situación subsista, pero que si los franceses dejara a Roma para dejar entrar a los piemonteses, se considerará libre de todo compromiso, y solo seguirá los consejos de su honor y sus intereses.

En la tarde del martes el batallón de cazadores de Segorbe hizo en Bregenz el ejercicio del arma y maniobró delante del general ruso, que va a bordo de la corbeta de guerra de su nación, que hay anclada en aquel puerto. Según escriben, el brillante batallón evolucionó con una admirable precisión, y en mas de una ocasión, el general y la oficialidad de la corbeta, expresaron su admiración por el brillante estado de nuestra infantería.

Se encuentra actualmente en el puerto de Barcelona un hermoso yacht de recreo, perteneciente a un opulento lord inglés, que pasea visitando de sombrero y chaqueta, y que está haciendo algunas compras de generos y artículos del país en varios establecimientos industriales.

Siguiendo una antiquísima costumbre en los días de Pascua, salieron a recorrer las calles de la Barceloneta las *Camarillas*, que consisten en comparsas de jóvenes de buena humor que dan conciertos vocales e instrumentales a las jóvenes, para que estas a su vez les correspondan con los dulces y monas propios de tales días.

Quizá a estas fechas habrá presentado ya el gobierno francés al cuerpo legislativo un proyecto de ley relativo al establecimiento de un servicio trasatlántico entre la Francia y la China por el istmo de Suez.

Las últimas noticias recibidas de la Cochinchina, son de que las tropas francesas estaban establecidas en las antiguas posiciones del ejército annamita. No se esperaba sino el desembarco de materiales y la llegada de los caballos para emprender la marcha contra Hué, capital del imperio de Annam, situada solo a 60 kilómetros de Saigon.

El proyecto de ley presentado ayer a Congreso por el señor ministro de Gracia y Justicia, concediendo al mismo un crédito extraordinario de 600,000 rs., como presupuesto de la nueva dirección del registro general de la propiedad que establece la ley hipotecaria, se funda en la necesidad de construir nuevos libros de registro para todos los partidos judiciales, y en el inmediato establecimiento de la dirección general que ha de preparar la multitud de trabajos necesarios para el plantamiento de la nueva ley.

Sr. William Armstrong se ocupa actualmente en fundir un cañon cuyo calibre es de 120. Esta enorme pieza se cargará por la boca y no por la recámara. Armstrong cree que este modelo gigantesco se adoptará muy pronto generalmente.

La *Gaceta de los hospitales*, periódico francés, consigna el sistema puesto en práctica en diferentes países por los estudiantes para demostrar el respeto y el agradecimiento a los profesores. En Francia, dice, se usan los banquetes, en Inglaterra dinero, en Italia discursos, y en España serenatas.

Dice *La Epica*, que según sus noticias, S. A. la serenísima señora infanta Doña María Cristina, esposa del señor infante D. Sebastian, se halla en estado interesante.

Dice *El Reino de anoche*, que se confirma la noticia de que el Sr. Yañez Rivadeneira ha aplicado de la sentencia del supremo Tribunal de Justicia.

D. Félix Jimenez, juez de paz de Cuevas de Vera, estaba hace pocos días en su casa, cuando le anunciaron que un sugeto quería hablarle. Saló a la antecámara, en donde se encontró con uno conocido por el *Chusgo*, el cual le reconoció porque no habia dado aljibe de primera instancia un informe tal como el habia ya querido exigir con maneras imponentes; y sin mas ni mas le tiró una puntalada al pecho, que el Sr. Jimenez pudo evitar; pero no el salir herido en la muñeca derecha. El asesino huyó, refugiándose en una casa cercana, de la que tambien logró evadirse de la autoridad que lo perseguía, y que aun no ha logrado su captura.

Ha llegado a esta corte, de paso para Sevilla, el Excmo. señor arzobispo de Burgos.

Dícese que la casa que ahora se principia a edificar en la Puerta del Sol, junto a la del señor conde de Oñate, quedará enteramente terminada en el mes de diciembre del presente año.

Acabó de publicarse la traducción fran-

cesa de un poema escrito en lengua egipcia por Rifaat Bey, celebrando la perfección del Istmo de Suez. Pronto, dice el poeta, veréis los corceles de la mar correr sobre las olas como planetas brillantes y surcar los Océanos. Pronto los veréis navegar por el Istmo de Suez, donde pasan las caravanas, y acabar con toda mezquina rivalidad, mezclándose con los buques de todas las naciones. Navegaran por un Istmo perforado, que será el alma del mundo entero, porque será un río de oro, a donde afluirán todas las producciones del hombre.

No es cierto, dice *La Epica*, contestando a *La Discusión*, que ni el gobierno español, ni su representante en el reino de las Dos-Sierras, hayan aconsejado otra cosa que una política constitucional, cuando estos consujos les han sido pedidos o ha habido ocasión de darlos. Añade, que no es tampoco cierto que el representante de la Italia septentrional en nuestra corte, haya en ninguna ocasión presentado notas que indios de que la España apoyara en el reino de las Dos-Sierras una política reaccionaria.

El Sr. Montesinos ha entregado en el ministerio de Fomento, a nombre de la Diputación provincial de Cáceres, el proyecto para el camino de hierro desde Talavera a aquella ciudad, pasando por Navalmoral y Trujillo, cuyo proyecto ha sido formado por el ingeniero D. Mariano Cortigon. Parece que se piensa en solicitar en breve la autorización para llevar desde luego a efecto esa obra.

El Sr. D. José Marco, autor de la comedia *El sol de anochecer*, representada a beneficio de la familia del malogrado profesor, Sr. Gil, renunció la noche del beneficio los derechos que le correspondían.

Anche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Turin 4. Garibaldi ha aceptado la diputación por Nápoles.

El ministro ha dicho que es exagerado lo que se ha dicho de Nápoles, y que aumentará las fuerzas en las provincias meridionales, para la seguridad pública. Tambien ha declarado calumniosas las acusaciones contra funcionarios públicos.

Marsella 4. Los despachos de Constantinopla dicen que ha fracasado el empréstito inglés, y se ha creado el papel moneda.

La division naval turca no encuentra carbon, porque no se lo quieren dar a crédito.

Kabouli-Bajá ha sido encargado de apaciguar la Herzegovina.

Varsovia 4. La publicación del manifiesto y la primera aloución de Gortschakoff, produjeron bastante agitación, y todo el mundo co- vino en vestirse de luto. Las autoridades populares resignaban sus funciones. Una segunda proclama del príncipe ha calmado momentáneamente los animos.

Continúan los tumultos en Kalisch. Han dado una concerrada al director de la aduana, y roto los cristales de su casa. La tropa tiene orden de obrar enérgicamente.

Viena 4. Ha sido abolido en Venecia el curso forzoso del papel moneda. Los cupones del empréstito nacional se pagarán en metalico.

Dicen de Pesth, que el discurso del conde Appony, habiando de la benevolencia del emperador, ha sido aplaudido.

Londres 4. Dicen de Washington, que el gabinete discute los medios de dar una solución pacífica a las cuestiones existentes. Los Sres. Leward y Chasse, están por la separación de comun acuerdo. El comité del Senado ha pedido que se sometan al arbitraje de Suiza, las diferencias entre Inglaterra y los Estados Unidos, relativas a la isla de San Juan.

Las últimas noticias de Méjico, anuncian que los votos para la elección de presidente, se dividían entre Juárez, el general Ortega y Lerdo de Tejada, pero que se creía que Juárez obtendría mayoría.

Paris 4. El partido democrata húngaro, insiste en su programa de separación de Austria. En este caso, el país sería gobernado por sí mismo, si bien reconociendo al emperador por rey de Hungría.

Ha salido de Malta una division inglesa por las islas Jónicas.

Ha sido abolido en Varsovia la censura previa para la imprenta.

Dos correspondientes de periódicos extranjeros, autores de correspondencias falsas, y opuestas a la causa nacional, se han visto obligados a salir de Varsovia.

Tambien recibimos anoche a última hora los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 5 por la tarde.

El *Nouveliste* de Hamburgo, dice que Baviera ha preguntado a Francia, si en caso de que ocurriese desórdenes en Austria, se opondría el gobierno francés a la ocupación por Baviera de Salzbourg en el Tirol.

Dresde 5. Aquí se ha dicho en los círculos mejor informados, que Napoleón ha asegurado al Papa que retirará las tropas de Roma.

Pesth 5. Aun no se sabe cuando se abrirá la Dieta.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS. SESION DE AYER 5.

El Sr. Martinez de la Rosa abre la sesión a las tres y se aprueba el acta de la anterior, haciendo antes algunas rectificaciones sobre la redacción de la misma y del *Diario de las Sesiones* el Sr. Latorre (don Carlos), al que contesta el Sr. Góicoerrotza (don Roman) y el señor presidente.

Se da lectura de una proposición de ley que reconoce por base el fomento agrícola, concediendo inmunitades y libertad de contribuciones por cierto tiempo a los que roturan nuevos terrenos o construyan cierto número de casas.

El Sr. Casala habla en apoyo de esta proposición, encareciendo lo conveniente que sería para el engrandecimiento de los intereses agrícolas del país, su admisión por el Congreso, a fin de elevarlo después a ley del Estado.

El señor ministro de Fomento manifiesta que el gobierno no tiene inconveniente en aceptar la proposición del Sr. Casala, y el Congreso la toma en consideración, acordando que pase a las secciones para el nombramiento de comisión.

El Sr. Escobar pregunta al señor ministro de Fomento en qué estado se halla el expediente relativo a las obras de la carretera que une las provincias de Madrid y Avila.

El señor ministro de Fomento contesta que se activa para que cuanto antes se lleven a cabo las obras.

El señor Figueroa interpela al señor ministro de la Gobernación sobre la recogida sufrida hoy por *El Glorioso*, de cuyo número ha borrado el señor fiscal de imprenta unos párrafos de un escrito del señor arzobispo Cardé, y los comentarios templados que a ellos hacia el periódico.

Después de leer el Sr. Figueroa la parte prohibida por el fiscal, contestó el señor ministro de la Gobernación que por su parte no encontraba motivo de recogida; pero que el fiscal de imprenta, que con mas detención habia examinado el escrito, pudiera haber hallado algo que su señoría, en la rápida lectura hecha por el señor Figueroa no encontraba. Adem's el señor ministro manifestó que el periódico podía acudir al tribunal competente, y allí ventilar la razón o sin razón de la recogida.

Se entra en la órde del día y se aprueban sin discusión los dictámenes de la comisión de peticiones señalados con los números desde el 109 al 120 inclusive.

Al señalado con el número 121 se recomienda al gobierno el Sr. Forgas, y el señor presidente del Consejo contesta que el gobierno hará cuanto sea de justicia, con lo cual se aprueba el dictamen.

El Sr. Madoz apoya la petición que hace el ayuntamiento de Lerida sobre la construcción de un ferro-carril, y ataca el dictamen de la comisión, señalado con el número 122, en el que dice que no ha lugar a deliberar.

El Sr. Ruiz Zorrilla, de la comisión, espone las razones que han concurrido en ella para dar el dictamen de no haber lugar en vez de que se tenga presente en tiempo oportuno; pero al mismo tiempo y de desosa de conciliar la que está en sus atribuciones con los intereses generales del país, no tiene inconveniente en variar el dictamen tal como lo deseca el Sr. Madoz.

El Sr. Abades agradece, y así se lo manifiesta a la comisión que haya variado el dictamen.

El Sr. Poianco usa de la palabra, a propósito del asunto de la petición, que trata de la construcción de un ferro-carril y apertura de un túnel en los Pirineos, y hace a su señoría una larga peroración encaminada a probar la ventaja de las fortificaciones de las fronteras para la seguridad de las naciones y los inconvenientes que, en su concepto y en el de otras personas, en cuyos escritos se apoya, pueden acarrear la construcción de obras que abran fácil paso al tránsito del Pirineo, sin las precauciones de fortificaciones necesarias.

Los señores Madoz y Ribó hacen algunas rectificaciones al discurso del Sr. Poianco, que a su vez rectifica a aquellos señores.

El Sr. Sanchez suplica al gobierno que cuando se publique en la *Gaceta* la decisión sobre la apertura de un ferro-carril al Pirineo lo haga tambien del dictamen de los ingenieros sobre la conveniencia e inconveniencia de dicha obra. Manifiesta el señor ministro de Fomento que el gobierno no no tiene inconveniente hacer lo que pide el Sr. Sanchez.

Se aprueba el dictamen modificado y los siguientes hasta el número 126, sobre cuya petición hacen algunas observaciones los señores Volero y Soto, y Ballesteros (don Mariano).

Tambien habla sobre esta petición el señor For Oserio, al que rectifica el Sr. Ballesteros manifestando en su rectificación cuanto a la gratitud deben los pueblos al señor ministro de Hacienda por sus disposiciones acerca de la reducción de censos.

El señor ministro de Hacienda explica con detenimiento la ley de reducción de censos, y manifiesta que las reclamaciones que sobre este particular se dirija al gobierno, estas las resolverá sin favorecer los derechos de los censatarios al perjudicar los de los pueblos.

Signen algunas rectificaciones de los señores que han hablado en esta cuestión, sobre la cual se ve precisado a decir algunas palabras el Sr. Estrada, y se aprueba el dictamen, levantándose la sesión por haber trascendido las horas de reglamento.

Ayer no ha celebrado sesión la alta Cámara.

DIARIO DE LAS FAMILIAS. DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de hoy. — San Celes- tino papa y confesor.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta ho- ras en la iglesia de Santo Tomás, donde presigue celebrándose la no- vena del Santísimo Sacramento con la solemnidad que los días anterior- es. A las seis de la mañana se es- pondrá Su Divina Majestad, con mi- sa cantada; a las diez será la tercia, y en seguida la misa mayor, en la que predicará D. Juan Bolaños, y a continuación será la sesta: por la tarde, a las cuatro, comenzarán los ejercicios, con la oración mental, después del sermón, que predicará D. Félix Cumpido, en seguida la novena, terminando con la reserva solemne. Los que quieran alistarse por hermanos y hermanas de la archicofradía, acudirán a las mesas durante la novena, y en lo demás del año a la sacristía donde se halle el jubileo, y se les facilitarán las patentes, estatutos y sumarios de indulgencias, y en las mismas ha- brá las novenas en que van insertas las meditaciones de la tarde, así como las visitas al Santísimo Sacra- mento el día de la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, y el ejercicio en obsequio del Santísimo Corazón de María. — Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora de Atocha, en su iglesia ó la de Co- vadonga en San Luis.

Llamamientos militares. — Por la secretaría del gobierno militar se cita a doña Rafaela Vargas y Ma- chuca, doña María Antonia Pala- cios y León, doña Juana María Toven y Respall, José Delgado y Rodrí- guez, Valentin Manudo y D. Anto- nio Colina.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada. — Quinto a pie y Barabastro. — Jefe de día. — Señor comandante capitán de infantería de Borbon. D. Ricardo Navarrete. — Visita de hospital. — Toledo, ter- cer capitán. Reconocimiento de pro- visiones. — Nuñanca, sexto capitán.

Subastas. — El 17 de mayo la de las obras de construcción del faro de sexto orden en la punta de Man- tino (islot de Lobos) en Canarias en 263 577 rs. 62 cents.; el 26 del actual la del acopio de piedra para conservación del trozo cuarto de la carretera de Madrid a la Coruña en 60,825 3; el mismo día la del acopio de la misma para la conserva- ción del trozo segundo de la carre- tera de esta corte a Toledo en 23,358 92 cents.

Defunciones. — Han fallecido en esta corte D. Lorenzo Iglesias y la señora doña María Fernández.

Teatro de la Zarzuela. — Está estudiándose en este teatro la zarzuela nueva en un acto Anarquía conyugal.

Teatro francés. — Para el mar- tes se dispone en este teatro la fun- ción extraordinaria a beneficio de la dirección, en la cual se ejecutará el drama en cinco actos La dame aux camelias.

Rifa del cerdo. — El día 8 de es- te mes tendrá efecto la del cerdo de la plaza de la Cebada a la una de la tarde.

Beneficio. — El sábado tendrá lugar en el Circo el de D. Eugenio Fernández estrenándose la zarzuela en un acto Un ayo para el niño y ejecutándose la aplaudida zarzuela Llámame y tropa.

Cadáveres. — Dice El Clamor Público haberle asegurado que el martes se encontraron dos, los ope- rarios que están ocupados en la alcantarilla de la calle de Carretas, estando vestidos el uno con levita y el otro con chaqueta.

Pormenores. — Se nos ha dicho que el caballero que murió repentinamente al salir de San Sebastian el domingo último, era ya septua- genario y hacia tiempo se hallaba debilitado, habiendo pedido a su familia le llevase a la parroquia para cumplir con la Iglesia, como efecti- vamente lo verificaron en un coche, al que no pudo volver por haber sido acometido del accidente que le privó de la vida al pisar el atrio, recibiendo en el Estrema Unión por el mismo sercardote que le había dado la Comunión.

Renovación de títulos. — La junta de la deuda pública anuncia que los tenedores de las carpetas números 5.763 al 5.854 pueden pasar a recoger de la tesorería de la misma, los nuevos documentos en equivalencia de los títulos del 3 por 100, advirtiéndole hallarse incluidos en las mismas los números 136 al 197, de Vizcaya, y 1 al 15 de Oviedo.

Citaciones judiciales. — Por el juzgado del Barquillo se cita por último pregon a Francisco Cespe Moscos y a Manuela Encinas; por el de Lavapiés y última vez a don José Fernández Gonzalez; por el de las Vistillas a la persona a quien fue sustraído un queso de Vialón, y a D. Miguel Vilarella; por el del Prado a D. José Carrasco y a las personas a las cuales se sustrajeron en la noche del pasado marzo, en el teatro de la Zarzuela, varias pelotas, un porta-monedas, y un bol- lillo de piel con boquilla de acero, por el de la Universidad a la perso- na ó personas a quienes se les haya extraviado ó faltado dos papeletas

de empeños hechos en el Monte de Piedad en los días 4 y 6 de febrero último.

Rectificación. — Mejor informa- dos sobre lo que dijimos en el nú- mero de nuestro periódico corres- pondiente al 26 de marzo último, bajo el epígrafe Reparación de un templo, respecto a lo de la iglesia aratorio del Espíritu Santo, sito en la calle de Valverde, debemos hacer saber a nuestros lectores, que las facultades ilimitadas que creímos concedidas por la congregación pro- pietaria de dicha iglesia a su nuevo prefecto D. Basilio Sebastian Cas- tellanos, no lo fueron a este única- mente sino a toda la junta directiva de la misma congregación compues- ta de personas recomendables por igual celo religioso y demás circuns- tancias que distinguen al indicado prefecto; que para la obra de repa- ración, no solo han sido invitados los vecinos del distrito, sino también un considerable número de personas que viven en otros barrios de la ca- pital, que son de reconocida piedad, y que van respondiendo con sus generosas limosnas al religioso llama- miento que se les ha hecho; y por último, que a los esfuerzos del capellan del oratorio, D. Pedro Re- galado Ruiz, que no serán nunca bastante logrados para dar colo- cación a las invitaciones, han unido los suyos los individuos de la junta directiva, estando dispuestos ade- más a prestar su pobre apoyo para cuanto lo necesite, al dignísimo sa- cerdote, a quien el celo mas ardien- te por la casa de Dios, ha hecho aceptar responsabilidades tan serias como honorosas.

BOLSA DE MADRID DE AYER

Table with columns: Cotización oficial, Cambios, and various market data.

Table with columns: Provincias, Daño al papel, Beneficio, and various regional data.

ANUNCIOS

EN LA TARDE DEL 4 DE abril se ha perdido un látigo de montar con empuñadura de plata. Se replica que lo haya encontrado lo devuelva a la calle de Cervan- tes, 13, principal izquierda en don- de se gratificará.

AMA DE CRÍA. — MARIA PE- rez, primeriza, edad 20 años, soltera, tiene leche de un mes, desea criar en casa de los padres de la criatura, calle de la Palma alta, núm. 45 principal interior núm. 9.

A VISO A LOS PINTORES. — En la calle de Jacometrezo, nú- mero 44 puesto de libros, se ha abierto un despacho de aceite ses- cante para pintores, a 3 rs. litra y a 72 rs. arroba.

REGALO. — SE REGALA UN Rintero ó una botullita para pu- rós ó un cortaplumas de dos hojas a quien compre una bonita caja de carton propia para viaje, cien cartas y cien sobres de papel superior, que no se cala, hace plumas, oblasas polvos, tinta, lapicero, portapluma y una fal'silla, todo 1 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.

ESTANA LA VENTA UNA colección de cuadros antiguos de buenos autores. Fonda de Perona, calle de Cádiz, de diez a tres.

CLASE ESPECIAL PREPA- ratoria para señoras que deseen hacerse profesoras de primera edu- cación. Calle del Espíritu Santo, núm. 19, cuarto principal.

SE VENDE UN REBAÑO DE Sganado lan-r blanco fino trasu- mamente de 1.300 a 1.400 cabezas, de diferentes clases y edades; y su eria del presente año que serán 200 cabezas próximamente. Se cederá con posesión ó sin ella. D. Meliton Arana, Mayor 13, dará razon.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS,

FORMACION DE LA COMPANIA ESPAOLA DE REDENCION DE capitales, do- tes, rentas vitalicias, SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Autorizada por Real orden de 25 de noviembre de 1861, previa consulta del Consejo Real.

Delegado del gobierno de S. M. — D. Antonio Merás.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

- Excmo. Sr. duque de Abrantes, gran- de de España y senador, presi- dente. Sr. D. Felipe Juste, comerciante. Sr. D. José Magaz, propietario y oficial del ministerio de Ha- cienda. Sr. D. Fermin de la Puente y Ape- cechea, propietario. Excmo. señor conde de Isla Fernandez senador. Sr. D. Martin Garcia Loygorri, pro- pietario y brigadier de ejercito. Excmo. Sr. D. Pedro Tomás de Cór- doba, marqués de Casa Córdoba, propietario. Sr. D. Ramon Vela Hidaigo, pro- pietario. Sr. D. Fernando Juste, comerciante. Sr. D. José Magaz, propietario y oficial del ministerio de Ha- cienda. Sr. D. Fermin de la Puente y Ape- cechea, propietario. Excmo. señor marqués de Villama- gna, gentil-hombre de S. M. Sr. D. José Hermenegildo de Ami- rola, abogado y propietario. Sr. D. Fernando Madrazo, abogado, secretario vocal.

Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

NÚMERO DE IMPONENTES. — SESENTA MIL DOSCIENTOS.

CAPITALES SUSCRITOS. — DOSCIENTOS OCHENTA Y UN MILLONES.

TÍTULOS COMPRADOS. — CIENTO CUARENTA Y NUEVE MILLONES.

El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta ope- ración han venido a participar de sus beneficios, y los resultados liso- ciosos que ofrecen las cuatro liquidaciones quinquenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.

Las anserciones pueden hacerse con emganacion de capital ó intere- ses; en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el ca- pital, con lo que nada se arriesga.

Pueden ser por 5, 10, 15, 20, 25 y hasta 30 años; pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenales.

Las imposiciones son anuales ó umeas a voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias.

Los beneficios se fundan:

- 1. En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2. En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3. En los capitales e intereses de los fallecidos. 4. En los intereses de los fallecidos que no emganaron sus capitales. 5. En los beneficios correspondientes a las suscripciones caducadas. 6. En las cantidades abandonadas por no presentación de docu- mentos.

Se admiten suscripciones en Madrid en la Direccion general, carrera de San Jerónimo, núm. 34, y en provincias en casa de los representantes de la Compañia, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

FUNDICION Y TALLERES DE

CONSTRUCCION DE MAQUINAS.

Se vende el muy acreditado es- tablecimiento situado en las inme- diaciones del canal del Sur en la ciudad de Valladolid.

Consta de dos edificios: construi- do el uno expresamente para taller de fundicion y el otro para los de lma, fraguas, tornos y carpintería.

Cuenta con todos los elementos necesarios para funcionar en gran- de escala, dando actualmente ocu-

LA PENINSULAR,

Compañia general española de seguros mútuos sobre la vida, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

- Excmo. Sr. Duque de Villahermosa, grande de España de primera cla- se y vicepresidente del Congreso de diputados. Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario. Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoteco, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y pro- pietario. Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, ex- ministro de Gracia y Justicia, di- putado a Cortes y abogado. Sr. D. Antonio Murga, propietario. Sr. D. Aniceto Puig, jefe de admi- nistracion de primera clase, ex- diputado a Cortes y propietario. Excmo. Sr. D. Nazario Carriguirri, ex-diputado a Cortes, banquero y propietario. Sr. D. Vicente Rodríguez, dipu- tado a Cortes y propietario. Sr. D. José Reus y Garcia, ex-di- putado a Cortes, propietario y abogado.

Delegado del gobierno, Sr. D. Joaquin Helguero. Director general: Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado a Cortes y propietario. Abogado consultor: Sr. D. Simon Santos Lerin.

LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta a voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten a voluntad de los imponentes en d uda públi- ca ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudica- das por 15 años a crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 10.

Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiri- dos ó creados, se depositan en el Banco de España.

Los derechos de administracion solo se cobran a medida que se efectuan las imposiciones, y no anticipadamente sobre la suscripcion prome- tida.

Una fianza administrativa responde de la buena e íntegra gestion de la empresa.

Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle de Alcalá, número 20, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y particu- les a las personas que deseen aclaraciones, ó se remiten a los puntos don- de se rindan.

DUEÑAS,

MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero, y en su gabinete se hallará todo de cuanto mas moderno posee el arte, así en instrumentos, como pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, número 7, principal, Madrid.

MANUAL PARA EL CULTIVADOR DE SEDAS,

y observaciones prácticas para los colmeneros, POR DON JOSÉ GARCÍA SANZ.

Un tomo en 8.º, a 6 rs. en rústica y 8 en pasta: en provincias 8 rs. en rústica.

Tratado sobre el ganado caballar, asnal y mular, su multiplicacion, conservación, mejoramiento, utilidades, enfermedades y curacion. Un tomo en 8.º a 6 rs. y 8 en provincias.

Tratado sobre la cria, aprovechamientos y utilidades de los ánaes ó patos, gansos, ocas y pavos. Un cuaderno en 8.º a 2 reales y 3 en provin- cias.

Tratado sobre las palomas, seguido de otro sobre los canarios. Un cua- derno en 8.º a 2 rs. y 3 en provincias.

Tratado sobre el ganado vacuno. Un tomo en 8.º a 6 reales y 7 en provin- cias.

Tratado de la cria de los lobos y zorras, y medios mas seguros y fáciles para esterminarlos. En cuaderno en 8.º a 2 rs. y 3 en provincias.

Tratado sobre la cria de cerdos. Un cuaderno en 8.º a 2 rs. y 3 en provin- cias.

Práctica fija de colmeneros. Un cuaderno a 3 rs. y 4 en provincias.

Manual para cultivadores de moreras. Un cuaderno a 4 rs. y 5 en provin- cias.

Modo de hacer salar y conservar la manteca de vacas. Un cuaderno a 2 reales y 3 en provincias.

Se hallarán en la librería de D. José Questa, calle de Carretas, núm. 9, y en la de Sanchez.

A provincias se remitirán francos de parte, acompañando al pedido el importe marcado para provincias en libranzas de tesorería, cuatro sellos de correos. Al que tome de seis ejemplares en adelante, se rebaja el 10 por 100.

DON FERNANDO DE SANTISTEBAN

Y DEL HIERRO, teniente de la Escuela General de Caba- llería, ha fallecido el día 2 del corriente abril.

Su inconsolable madre y familia ruegan a sus amigos le encomienden a Dios, y por si no hubiesen recibido a tiempo papeleta invita- toria para el funeral, este tendrá lugar en Al- calá el 8 del corriente a las diez de la maña- na, en la iglesia de Carmelitas Descalzas de Corpus Christi.

REAL FÁBRICA

PLATERIA DE MARTINEZ.

GRAN SURTIDO DE CUBIERTOS, CUCHILLOS Y CUCHARITAS DE CAFÉ DE TODAS CLASES, Y DE DIBUJOS MODERNOS.

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de satisfacer a sus numerosos parroquianos, ha dado un gran desarrollo a la fabricacion de los mencionados artículos, hallándose en disposicion de entregar en el acto cualquier pedido que se le haga.

Tanto en su fábrica, como en su despacho, Puerta del Sol, núm. 11, se hallará constantemente un completo y variado muestrario de dichos objetos, así como de alhajas del mejor gusto. Los encargos de provincias se sirven con la mayor prontitud.

CON MOTIVO DEL DERRIBO de la casa calle Mayor, núm. 20, la profesora de partos que vivía en la misma, Doña Dionisia Iturbe, se ha trasladado a la plazuela del Angel, núm. 14, principal.

FONDA DE LA VICTORIA. Palacio que fué del señor conde de Orlala, Puerta Real, Granada.

Este magnífico establecimiento se ha abierto nuevamente al público desde 1.º de abril, bajo la di- reccion del acreditado fondista de la de los Siete Suelos en la Alham- bra; ofreciendo a los que gusten favorecerlo, esmerada asistencia, y excelente trato. Las grandes mejo- ras ejecutadas recientemente en el edificio, hacen que se considere como uno de los mejores de España, porque reúne cuantas comodidades pueden desear los señores viajeros: ocupa la situacion mas amena y cómoda de la poblacion; por hallarse en el punto mas con- currido, al principio del paseo prin- cipal, cerca del teatro, con vistas a la Alhambra y Sierra Nevada.

SE HA PERDIDO UNA PUL- serra, oro de oro liso, la cual con- tenia varios díges del mismo metal. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en la calle de San Roque, núm. 1, al portero, quien dará mas señas y el hallazgo.

PLATERIA PARA EL MES de Maria, arregladas al direc- torio que usan los padres de la Com- pañia de Jesús, y que generalmen- te sirve en todas partes para con- sagrar el mes de mayo al culto de la Virgen Santísima; por D. Juan Francisco Guerra, p-nitenciaro de la Santa Boyeda de San Gines. Un tomo en 8.º mayor, de buen papel é im- resion. Su precio en rústica 8 reales en Madrid. Se remite a pro- vincias por diez reales anticipados en libranza ó sellos sencillos del franqueo, dirigiéndose a la imprenta de D. Alejandro Gomez Fuente- pebro, calle de la Colegiata, nú- mero 6, ó a las librerías de Olamendi, Aguado, Hurtado y Sanchez, donde se halla de venta.

LIQUIDACION DE GENEROS Postigo de San Martin, 122, al lado de la fonda de los Leones.

MUSICA. — SE HA PUBLICADO La primera entrega de la Colección escogida de las mejores obras músico-religiosas del maestro Es- lava en particion con orquesta y con reduccion de esta a solo órgano.

PLANCHADORA. — EN LA CA- lle de la Magdalena, núm. 40, segundo, hay una para toda clase de ropa blanca.

DE PARIS. YERBAS PARA Dsopa a la Julienne, a 5 rs. libra. Las Colonias, Arenal 12.

GRAN DEPOSITO PARA LOS pajaros, de jaulas orientales, de varias formas y tamaños: precios afijos y muy arreglados. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37, tienda y cuar- to principal.

PLUMAS ADIAMANTADAS. — Se venden a 8 rs. la gruesa con un mango, todo colocado en una caja dividida en cuatro partes iguales por numeracion, las del 1.º para letra inglesa; del número 2, para lista del número 3, para española, y del número 4, mas gruesas, que pueden servir para los niños, que principian a escribir, cada pluma lleva el nombre del estable- cimiento, en donde se expenden. Estrella del Norte, calle de Carre- tas, núm. 37.

AVISO IMPORTANTE Y ECO- nómico a las personas que se afeitan. — Pomada mineral inglesa para afillar en el acto, suavizar, se- ñalar y conservar el corte de las ra- vejadas de afeitar, sin tenerlas que bañar jamás a 5 rs. guantería de Remier, Atocha, núm. 6.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real. — No ha llegado el aviso. Principio. — A las 8 1/2 de la no- che. — Ant's que lo cuses. — Genio y figura. — tomo en parte en ambas los primeros actores doña Teodora Lamadrid y D. Pedro Delgado. — Baile. — Donde menos se piensa. — Baile.

Zarzuela. — A las 8 1/2 de la no- che. — Maria. — A las ocho y media de la noche. — Beneficio del Sr. Fernan- dez. — Llamada y tropa. — Un ayo para el niño. — El hombre feliz.

Theatre francés. — A las ocho y media. — Les Effrontés, comedia en cinco actos. — A las ocho y media. — Novedades. — A las ocho y me- dia de la noche. — Pruebas luminosas. — Baile. — Y por fin de fiesta Santo y peana. — 0 0 0 a diez y once.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA. Editor D. Hilario de Zuloaga.